

*BFF-BIG-Fraktion - Mitteilung 21-2025*

## **Dippemess muss am Ratsweg bleiben** **BFF-BIG: „Alternativlosigkeit fällt Weber jetzt auf die Füße“**

Seit über einem Jahrzehnt währte die erfolglose Suche der Stadt nach einem neuen Standort für die Europäische Schule Frankfurt (ESF) bereits, als im Jahr 2022 urplötzlich der Festplatz am Ratsweg als mögliches Areal für einen Neubau von der Römer-Koalition aus Grünen, SPD, FDP und Volt aus dem Hut gezaubert wurde.

Diese Planungen, die eine Verlagerung der traditionsreichen Dippemess erfordern würden, stießen von vorneherein auf deutliche Ablehnung. Nicht nur die betroffenen Schausteller und der Kleingartenverein KGV Riederwald, dessen Flächen ebenfalls zum Teil zur Disposition standen, sprachen sich gegen dieses rücksichtslose Vorhaben aus. Auch die BFF-BIG-Fraktion lehnte die entsprechenden Erwägungen aus städtebaulichen Gründen von Anfang an konsequent ab.

Wie Bau- und Bildungsdezernentin Sylvia Weber (SPD) nun eingestehen musste, konnte bislang kein adäquater Standort für Frankfurts ältestes und größtes Volksfest gefunden werden. „Jetzt fällt der Dezernentin und der Römer-Koalition auf die Füße, dass es keine Bereitschaft gab, einen ‚Plan B‘ zu entwickeln, falls der Festplatz am Ratsweg – wie von uns prognostiziert – nicht funktioniert.“, stellt der planungspolitische Sprecher der BFF-BIG-Fraktion, Mathias Pfeiffer, fest.

Denn seine Fraktion hatte aufgrund der Vorbehalte gegen eine Verlagerung der Dippemess bereits im März 2024 in einem Antrag den Magistrat dazu aufgefordert, neben dem Festplatzgelände weitere Standortalternativen für die ESF zu prüfen. Dies wurde jedoch mit der Mehrheit der Regierungskoalition vehement abgelehnt.

„Diese Alternativlosigkeit fällt Dezernentin Weber und den Koalitionären jetzt auf die Füße.“, so Pfeiffer. „Man wäre gut beraten gewesen, unserer Forderung nachzukommen und einen ‚Plan B‘ zum Ratswegplatz zu entwickeln. Jetzt steht die Stadt gegenüber den europäischen Institutionen nach wie vor mit leeren Händen da.“

Unabhängig davon machen die Stadtverordneten von BFF-BIG noch einmal deutlich, dass die traditionsreiche Dippemess am Ratsweg bleiben muss. „Die Stadt hat sich hier in einer Sackgasse verrannt. Aus der muss sie jetzt ganz schnell wieder herauskommen und endlich eine realistische Lösung für den Neubau der ESF auf den Weg bringen.“, so Pfeiffer abschließend.

Frankfurt am Main, 7. Mai 2025